
 

 

 

Rapport Moral 2023 

 
Bonjour à tous,  

 

 Déjà un an passé à essayer de faire presque aussi bien que Francois Michel ! 

 Comme lui, je commencerai en vous remerciant d’avoir fait l’effort de venir ce soir et 
de participer aux débats et choix de notre Ligue. 

Après Sainte Tulles, nous avons choisi Signes pour notre rendez-vous annuel dans 
l’idée de nous rapprocher de nos amis Kiteurs et de faire « tourner » un peu. 

La aussi merci à la Municipalité de nous acceuillir 

J’appréhendai beaucoup cette année quant à mes capacités à présider notre 
association et même si j’étais rassuré par les promesses de soutien de tous les 
membres du Cd, j’étais tout de même inquiet ! Je me suis vite aperçu que notre 
institution est solide et son CD « Solidaire » autour de piliers très actifs et 
indispensables. 

 Ils ont été présents démontrant ainsi que notre fonctionnement collectif est fort. Je 
remercie tout particulièrement Michel dans son rôle ingrat mais indispensable de 
trésorier rigoureux , Patrick pour son efficacité technique , administrative et sa 
connaissance des acteurs de nos sports , sans oublier ceux que l’on voit moins mais 
qui sont fortement engagés , Camille pour la commission féminine , Samuel pour les 
espaces aériens , Patrice pour la compétition , Christian pour le kite et le Handi , 
Richard pour l’informatique et le quotidien , Julien pour la formation , Momo pour le 
boomerang et le cerf-volant, Et un petit mot tout particulier pour Sophie qui abat un 
travail énorme au Secrétariat et qui modernise le fonctionnement de ce poste. Et bien 
sur tous les autres 

Une année donc de transition avec François Michel, 4 réunions de Cd , les dossiers 
administratifs et de subventions , et beaucoup de temps passé  mais avec de belles 
rencontres. Un regret, m’être mal organisé pour être présent sur le terrain lors de vos 
événements, je vous promets que cela sera différents en 2024 ! 

 Coté activités, je suis certains que vous avez tous lu les rapports des commissions, ( 
n’est ce pas!) je ne les répéterai donc pas ! 

Je voudrai maintenant insister sur des points qui nous tiennent à cœur : 

Pour commencer, quelques chiffres  

5381 licencies cette année, dont 819 kiteurs , effectifs stables par rapport aux 
années précédentes 



 

 

 

 

1- les finances : 

 Avant le rapport détaillé qui sera présenté par Michel (encore merci à lui pour le 
travail fait et la rigueur obligatoire) et sans marcher sur ses prérogatives, quelques 
informations importantes 

Je voudrais signaler quelques points : 

- Sur un total de recettes de 70 600€ , les subventions et les aides fédérales 
représentent 34 500€ , soit grosso modo la moitié , les cotisations 15 000€ soit  
20% et les formations  12 000€ soit 17% et le reste étant des divers que vous 
détaillera Michel 

- Côté dépenses, nos frais fixes ( salaire et honoraires  , déplacements  ) sont 
de 32 000€ et nous avons attribué 51 000€ d’aides  ( kite 7 000 e, delta 
1 000€, cerf-volant 600€ , parapente 42 600€) , soit un total de 84 000€ 

- Une nouvelle fois , nous avons un déficit de 13 000€ que nous prendrons sur 
nos réserves, l’excellence de la gestion des années précédentes le permettant 

Les aides sont en baisse et c’est une tendance qui va perdurer. Nous devons donc 
tous ensemble, diversifier nos sources de financements (collectivités, sponsors , 
évènements ) et éventuellement envisager l’augmentation de la cotisation ligue (nous 
sommes la ligue qui a la plus petite cotisation ) 

Nous vous avons envoyé à cet effet, une fiche récapitulative des aides les plus 
courantes et nous insistons pour les demandes d’aides le plus conséquentes soient 
d’abord faites à l’ANS, ce qui en terme de rentrée d’argent est beaucoup plus 
efficace. Patrick et moi sommes à votre disposition pour vous aider éventuellement 

Ces demandes ANS seront à faire pour fin Avril, le délai pour remplir sera court, 
préparez-vous ! 

2- la sécurité : 

Le bilan de l’année est catastrophique et je vous assure que la partie la plus 
désagréable du travail, pour ne pas dire plus, est de recevoir régulièrement des mails 
de la Fede nous informant d’un ou parfois plusieurs accidents le même jour, bénins 
ou graves .  

Cela met fondamentalement en péril notre activité et pas seulement du fait des 
assurances. Nous devons réagir. Francois Michel vous en présentera un bilan 
détaillé mais les accidents les plus graves ne sont pas le fait de débutants !! La 
Fédération réagit vigoureusement et nous devons tous, Club, CDVL, Ligue nous 
inscrire dans ce processus qui nous sera détaillé tout au long de l’année qui vient . 
D’ores et déjà, il faut que chaque structure se dote d’un animateur sécurité très 
investi.  

 



 

 

 

L’objectif de la FFVL, objectif auquel je souscris de tout cœur est de 0 mort ! Ne 
soyons pas fatalistes, d’autres disciplines aériennes y sont parvenues avant nous. 

Engageons-nous à travers le SGS qui est en cours de mise en place et  analysons 
nos pratiques 

3- Espaces naturels : 

Nous sommes des acteurs essentiels de ce domaine, acteurs pas forcement 
reconnus mais certains de nos sites sont en danger (Montagne Saint Victoire par 
exemple, Mercantour). Nous devons participer à toutes les instances décisionnaires 
et Patrick remplit souvent ce rôle ingrat.  

Un moyen efficace est de conventionner systématiquement nos sites, travail de 
chaque club et de sauvegarder nos traces de vols 

4- Les points d’évolution : 

Les jeunes 

5 groupes jeunes sont actifs sur notre territoire. Ils sont les garants de notre avenir. 
Sans vouloir nous immiscer dans leur fonctionnement exemplaire, nous discutons 
actuellement d’organiser un regroupement annuel .Nous en reparlerons 

L’équipe de ligue : 

 Damien est très occupé et le format de l’équipe pose question. Une réflexion est en 
cours avec Damien et Florian 

La formation : 

C’est une prérogative importante des Ligues et nous devons impérativement en 
améliorer le fonctionnement : 

- Rapidité de mise à jour des certifications obtenues 

- nombre de formations 

- répartitions géographiques de celles-ci 

Les évènements ligue : 

Nous souhaitons augmenter la visibilité de la Ligue pour tous nos licenciés, ne plus 
être perçu simplement comme un distributeur de subvention et de formations. 

Pour cela, nous envisageons la création « d’événements Ligue ». En cours de 
discussion grâce à Christian avec le CDVL , le Festival de l’air de Fréjus pourrait en 
être le premier exemple , comme le regroupement jeunes. 

 

 



 

 

 

5- Les changements : 

 Quelques changements vous seront proposés au Comité Directeur. 

- Apres plusieurs années de travail au sein de la Commission féminine, Valérie 
passe la main à Camille, transition en douceur. Merci à Valérie pour tout le 
travail fait 
 

- Benjamin, pour des raisons professionnelles n’est plus disponible pour être le 
référent site Nord, Richard s’est proposé pour devenir notre référent Sites 
Nord 
 

-  
- Et le plus important !!, Francois Michel arrêtera son rôle de médecin référent, 

mais en bon organisateur, nous a présenté son successeur, là aussi un grand 
merci Président , pour toutes tes actions et ton accompagnement en cette 
année de transition 

 

 La Ligue continue son action sous ton regard discret et bienveillant. 

 

 Merci à tous  

 

Pierre Bayon 

 

 

 

 

 

 

 

 


